

C'était un prêtre modeste, pieux, régulier, rempli de zèle et de bonne volonté.

Un premier service funèbre a été chanté pour le repos de son âme dans l'église du Sacré-Cœur, vendredi le 9 octobre. M. le chanoine Leblanc officiait, accompagné de MM. Thérien et Forest comme diaire et sous-diaire. L'assistance était extraordinairement considérable.

Les funérailles ont eu lieu le lendemain à l'Epiphanie. C'est M. le chanoine Vaillant qui a chanté la messe. Les restes mortels de M. Bourgouin reposent dans l'église de sa paroisse natale.

UNE PETITE REFORME QUI POURRAIT

Avoir de grands résultats



voir la manière dont les hommes, jeunes et vieux, entendent aujourd'hui la messe dans la plupart des églises de ville et de campagne, on ne se doutera pas des progrès qu'a faits l'instruction primaire. C'est à croire que l'immense majorité des fidèles ne sait pas lire la lettre moulée et imprimée. Les uns paraissent fort embarrassés de leurs mains ; les autres les joignent plus ou moins dévotement. Beaucoup, les bras croisés sur la poitrine, se tiennent devant le bon Dieu dans l'attitude d'une statue de bronze en face de la postérité.

Ne serait-il pas plus simple d'imiter ces demoiselles et ces dames, et de suivre la messe dans un livre de prières ? Lorsque je fréquentais l'atéchisme de ma paroisse — il y a de cela bien des printemps — mon vieux curé me disait : « Un chrétien qui va à la messe sans son livre de prières ressemble à un soldat qui part pour la guerre sans fusil. » Il y a beaucoup de ces soldats là aujourd'hui.

Sérieusement, je crois donner un excellent conseil à tous les chrétiens peu fervents, c'est-à-dire aux trois quarts et aux neuf dixièmes de l'autre quart, en les engageant à se munir d'un livre de prières. Ils éviteront d'abord beaucoup de distractions : un point qui n'est pas à dédaigner. Ils donneront le bon exemple à quantité d'écoliers et de petits jeunes gens, qui ont leur paroissien dans leur poche et n'osent l'en tirer. Enfin — c'est la chose essentielle — ils auront entendu la messe avec foi, piété et intelligence.